



RÉPUBLIQUE DU SÉNÉGAL
Un Peuple – Un But – Une Foi



**Ministère
de l'Éducation nationale**

ALLOCUTION D'OUVERTURE DU MINISTRE DE
L'ÉDUCATION NATIONALE DU SÉNÉGAL « ATELIER
RÉGIONAL DE PARTAGE DES RÉALISATIONS DU
PROGRAMME D'APPUI AU PILOTAGE DE LA QUALITÉ DE
L'ÉDUCATION ».

Bureau pour l'Afrique de l'Institut international de planification de
l'éducation de l'UNESCO (IIPÉ-UNESCO Dakar)

10 MAI 2024

-
- Cheffe de Bureau p.i. de l'IPE-UNESCO Dakar
- Représentants des pays
- Mesdames, Messieurs les Directeurs
- Mesdames et Messieurs à vos rangs et titres respectifs.

C'est un réel plaisir pour moi de présider aujourd'hui, la cérémonie d'ouverture du dernier atelier régional du Programme d'appui au pilotage de la qualité de l'éducation du Bureau pour l'Afrique de l'Institut international de planification de l'éducation de l'UNESCO (IPE-UNESCO Dakar), à Dakar.

Je voudrais à l'entame de mon propos, au nom de Son Excellence Monsieur Bassirou Diomaye Diakhar FAYE, Président de la République du Sénégal, remercier la Cheffe du Bureau pour l'Afrique de l'Institut international de planification de l'éducation de l'UNESCO (IPE-UNESCO) et souhaiter la bienvenue aux représentants des 8 pays (Burkina Faso, Madagascar, Sénégal, Niger, Côte d'Ivoire, Togo, Burundi et Cameroun) ayant participé au Programme, mais également aux divers représentants des pays d'Afrique (francophones, anglophones et lusophones), d'avoir bien voulu participer à cet important événement.

Aujourd'hui, je me tiens devant vous avec un profond sentiment d'engagement envers l'avenir de notre école, car nous nous réunissons pour discuter de « **pratiques professionnelles susceptibles de rendre efficace le pilotage de la qualité de l'éducation** », une ambition qui nous mobilise pour garantir un avenir radieux à la jeunesse de notre pays.

Le Président de la République, nous rappelle que la qualité de l'Education revêt une importance particulière d'où « la nécessité de prendre des mesures hardies pour l'accès de tous à une éducation de qualité et en parfaite adéquation avec le monde du travail ».

Ainsi, il nous revient d'accorder un grand intérêt à la transformation de l'Education afin d'assurer que chaque enfant, quelle que soit sa situation économique, ait un accès équitable à une éducation de qualité.

Mesdames, Messieurs ;

Aujourd'hui, dans notre pays, le maillon le plus faible de notre système éducatif reste le pilotage de la qualité. Il y a une relation nette entre la qualité des performances et celle du pilotage, d'où l'intérêt que revêt le Programme Régional d'Appui au Pilotage de la Qualité de l'Éducation dans les Pays d'Afrique subsaharienne.

À travers ce programme, le Ministère de l'Éducation nationale du Sénégal en partenariat avec l'Institut International de Planification de l'Éducation de l'UNESCO (IIPÉ-Pôle de Dakar) et l'Agence française de Développement (AFD) a procédé à l'analyse diagnostique du système de pilotage de la qualité de l'enseignement de base au Sénégal, d'avril 2019 à février 2020. Ce programme qui aide à s'interroger sur la capacité des systèmes éducatifs à identifier les actions qui mènent à des résultats positifs, à les capitaliser afin qu'ils puissent servir à un plus grand nombre d'acteurs s'inscrit de façon adéquate dans l'amélioration de la qualité de notre système.

Mesdames et Messieurs,

La rencontre d'aujourd'hui permettra, après six années d'accompagnement, de faire le bilan des résultats du Programme, d'en tirer les principaux enseignements et d'explorer, avec les pays bénéficiaires et les partenaires techniques et financiers, les perspectives d'appui de l'IIPÉ-UNESCO Dakar dans le domaine de la planification et de la gestion pour l'amélioration des apprentissages.

C'est donc dire que l'opportunité nous est donnée de contribuer aux perspectives et de réussir l'alignement aux normes en matière de pilotage de la qualité.

Je vous exhorte donc à participer pleinement à cet atelier pour faire de nos pays des terreaux fertiles d'implémentation des bonnes pratiques en matière de pilotage de la qualité.

J'ose espérer qu'au terme de l'atelier, vos contributions nous permettront de satisfaire les attentes en vue d'impulser la qualité de l'éducation dans nos pays respectifs.

Mesdames, Messieurs,

En décidant de vous convier à cet atelier régional du Programme d'appui au pilotage de la qualité de l'éducation, le Bureau pour l'Afrique de l'Institut international de planification de l'éducation de l'UNESCO (IPE-UNESCO Dakar), ambitionne de nous soumettre le produit obtenu et d'envisager avec nous, les modalités d'insertion de l'analyse des pratiques professionnelles comme outil de travail au sein de nos systèmes éducatifs. C'est donc dire que notre rencontre est stratégique et que votre contribution est très attendue.

Mesdames et Messieurs,

Je demeure convaincu que les différents experts réunis dans cette salle proposeront au terme de cette journée, des synergies constructives pour la réussite de l'implémentation des acquis afin d'améliorer l'efficacité des dispositifs de pilotage de la qualité à travers l'analyse des pratiques professionnelles.

J'encourage le Bureau pour l'Afrique de l'Institut international de planification de l'éducation de l'UNESCO (IPE-UNESCO Dakar) de ne pas s'arrêter pour accompagner les décisions stratégiques en perspective.

En attendant les conclusions de la session, je vous souhaite de fructueux échanges et déclare ouverts les travaux de **l'atelier régional du Programme d'appui au pilotage de la qualité de l'éducation.**

Je vous remercie de votre attention.